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Fachschaftsprotokoll vom 24.02.2025 
 
 
anwesend: Sen, Babsi, Marie, Daniel, Alina, Paul, Keanu, Tommy 
verspätet: David, Tarek 
entschuldigt: Luca, Jana, Moritz, Alena, Lara 
Gäste: Laura 
verfrüht die Sitzung verlassen:  
Redeleitung: Milena und Andi 
Protokollführer/in: Selina 
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TOP -01: Gäste 

TOP 00: Protokoll 
• 03.02. ist angenommen 
• 10.02. kann noch nicht angenommen werden 

TOP 01: Aufgaben von letzter Woche 
• Tommy telefoniert mit Prof. Kaßens-Noor wegen Verfügbarkeit von Online-Lehrmitteln 

(2.12) 
• Gemeinsames Mittagessen mit Professor Kraus mit dem Thema AK Lehre (2.12) -> 

Milena hat sich sowas von erledigt 
• Team EDV macht sich Gedanken ob sie Aufgaben verallgemeinen können (13.01) 
• Selina entsorgt den Drucker (27.01) 
• Lara und Daniel kümmern sich um digitales Protokoll  (27.01) 
• Selina (und Emil) kümmern sich um Strategiewochenende (27.01.) 
• Wir machen uns Gedanken, wann wir Prof. Lehmann mal einladen wollen um z.B. 

über Reakkreditierung zu sprechen (27.01.) 
• Milena und Jana kümmern sich um eine neue Fachschaftseinführung (27.01.) 

Redeleitung macht sich Gedanken über einen Fototermin (27.01.)  
• Milena kümmert sich um Abholung neuer Fachschaftsklamotten (ggf. mit Lastenrad) 

(27.01.)  David und Daniel 
• Jeder macht sich Gedanken für Vorschlage bis zum 28.04 für den Athene Preis 

(03.02) 
• Alle suchen nach Kalendern für 2025 (03.02) 
• In der Sprechstundenliste eintragen (10.02.) 
• Team EDV fragt beim HRZ nach ob ein Account bei Nextcloud gemacht werden kann 

(10.02.) 
 

TOP 02: Post 
• Unite! Team: lädt ein zum RoundTable am 29.April 11-13 Uhr 
• Programakkreditierungsseminar, wer interesse hat kann in den Mails unter Sonstiges-

Sonstiges nachschauen 

TOP 03: Gremien 
• FBR vom 12.02.2025 

o TOP 1 Begrüßung & Tagesordnung 
o TOP 2 Niederschrift vom 11.12.24 
o TOP 3 Bericht des Dekans 

 Senatssitzungen 
• 10.03.25 Frauenvollversammlung der TU 
• Tag der offenen Tür 

 Wahl des Prädekans für die laufende Amtszeit (12.02.25-31.03.26): 
Prof. Müller 

• Ergebnis: 17 ja, 1 Enthaltung 
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 Berufung Frau Prof. Iwaszscuk auf Professur Fernerkundung und 
Bildanalyse zum 01.03.25 

 Berufung Frau Prof. Ciupak auf Professur Stahlbau zum 01.04.25 
 Einweihung LLG am 11.02.25 
 Entwurf der besonderen Bestimmungen zur Promotionsordnung liegt 

aus, Diskussion in der nächsten Sitzung 
 Einreichung der Wahlvorschläge für Hochschulwahlen bis Montag 

05.05.2025, 16:00; Wahlzeitraum 23.06.25-03.07.25 
o TOP 4 Bericht des Studiendekans 

 AK Lehre 
• gemeinsamer ingenieurwissenschaftlicher Pflichtbereich soll 

erheblich gekürzt werden 
• Zweisprachigkeit in Masterstudiengängen (keine Bilingualität) 
• Mindestmodulgröße von 5CP => Anpassung aller Module 

notwendig 
o Top 5 Lehr und Studienangelegenheiten 

 Aufnahme von Modulen in Fachlichen Wahlbereich M. Sc. UI, um 
Berufsbild der AG Energie anzubieten 

• Advanced Building Physics und weitere (sorry war zu langsam) 
• LuSt empfiehlt die Aufnahme der Module, FBR folgt der 

Empfehlung 
 Weiterentwicklung des Weiterbildungsmasters Bahnverkehr, Mobilität 

und Logistik 
• Wird in Ordnungs- und Prüfungsplan aufgenommen --> 

Eingangskompetenzen Anerkennungsmöglichkeiten etc. im LuSt 
diskutiert und werden anerkannt 

 Anfrage FB02 für Joint BA Programm “Planungswissenschaften” 
• Angebot vom 75 CP im Pflichtbereich für 7 Jahre 
• LuSt empfiehlt kein Angebot an FB02 
• FBR folgt der Empfehlung 

 Lehraufträge mit Änderungen entsprechend ausgelegter Liste 
• Teilweise Streichung und Anpassung der SWS-Zahl => ich finde 

da sollten wir an dem Thema GPEK und LA finde ich dran 
bleiben!  

• Wird vom FBR beschlossen 
 Themen der Studierenden 

• Verleihung des Goldenen Backsteins 
• Keine neuen Infos zur Professur CCEE, noch keine 2 Gutachten 

bei über 20 Anfragen 
o TOP 6 Forschung 

 Forschungstag am FB13 
• Datumsfindung im Herbst 2025 (09.09.25 bisher favorisiert) 
• Ziel ist das Beleben des FB-Forschungsthemas 
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• Termin sollte als Pflichttermin für alle Forschenden am FB 
wahrgenommen werden 

• 3 Hauptthemen: KI, Nachhaltigkeit und Energie; Was können wir 
als Fachbereich hierzu leisten? 

o TOP 7 Struktur 
 Frauenvollversammlung des FB am 05.03.25, 10 Uhr in L501 427 
 Antrag Prof. Oetting für Ausschreibung wiss. Dauerstelle: vom FBR 

beschlossen 
 Gespräch mit VP Warzecha bzgl. Master SUD 

• Ministerium und Präsidium können keine Mittel ausstellen, 
finden das Konzept aber sehr gut 

• Ggf. Temporäre Mittelbereitstellung, Alleinverantwortung aber 
beim FB13 

• Machbarkeitsstudie: min. 3 verantwortliche Profs und 
zusätzliche Lecturer-Stelle mit Lehranteilen 

o Vsl. Iwaszscuk, Kaßens-Noor und Zachert 
o Finanzierung der Lecturer-Stelle noch unklar, 

Möglichkeiten: 
 Aus FB-Mitteln (Vorabzug MIR-BIG für alle FG) 
 Durch ein Fachgebiet 
 Anderes Modell (z.B. Teilfinanzierung von WiMi’s 

als MIR-BIG-Vorabzug) 
 Stelle nicht notwendig, Arbeit auf Profs verteilen 

o Beschlussvorlage: Fachbereich trägt Verantwortung für 
die Weiterentwicklung des SUD unter der 
Voraussetzung, dass Lecturer-Stelle aus FB-Mitteln 
finanziert wird: 9 Ja, 5 Nein, 3 Enthaltungen 

 Honorarprofessur Dr. Schmidt BK-Besetzung: wird angenommen 
• FSK am 10.02.25 

o Wichtiges aus den Fachschaften: 
 FS 15 Architektur: Sanierung Gebäude, Arbeitsplätze Studis ziehen 

ins Schloss, Streitigkeiten mit Dekanat, da aufgrund von Geldmangel 
viel an der Fachschaft vorbei entschieden wurden. Daher wurden 
ohne Begründung der Fachbereichsrat und der Lehrausschuss 
verschoben.  

 FS 16 Maschinenbau: BK Entscheidung - Es gab eine 
Berufungskommission, die bis Ende Juni ging und eine 
Berufungsliste entschieden hat. Das Präsidium will diese 
Reihenfolge ändern und der Fachbereich wehrt sich. Es wird gesagt, 
dass dies unter die Hoheit des Präsidiums falle und man dort kaum 
offiziellen Einfluss nehmen könne.  

o TOP 1: Finale Koordination der Ausleihe 
 Wir nehmen einen Glühweinkocher und eine Kabeltrommel 

o TOP 2: Fortsetzung der 2. Lesung FSK Geschäftsordnung 
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 Arbeitskreise werden wahrscheinlich beschlussfähig, Arbeitskreise 
sollen aufgelöst werden, wenn es keine Leitung gibt 

 Meinungsbilder werden in der GO nicht geregelt 
 Abs. 1 Was sind die Konsequenzen? Beschlüsse fassen, Protokoll ja, 

aber er muss nicht alle Ordnungen übernehmen (wenn nicht 
anwendbar)  

 anwendbar ist möglich, anzuwenden ist gezwungen 
 Geld für Arbeitskreis-Protokolle-> nein 
 AKs sollen monatlich berichten 
 Web-Präsenz der FSK ist das Wiki & alle haben Schreibrecht 
 Fachschaften sind zu gar nicht vepflichtet in der FSK 
 Welche Konsequenzen hat es, gegen die GO zu verstoßen? nichts 
 Wofür brauchen wir eigentlich eine Geschäftsordnung, in der drinsteht, 

was schon woanders steht oder man nach gesundem 
Menschenverstand entscheiden muss? 

 ->Beispiel Störung durch nicht Entsandte 
 Meinungsbild GO weiter verfolgen: dafür 

o Abstimmung über die GO mit eingearbeiteten Änderungen verschoben auf 
nächste Sitzung 
 

TOP 06: Reakkreditierung 
• Letzter Termin ausgefallen, nächster am 19.03. 
• Strategienachmittag im März oder April? 

o Erarbeitung der groben Bachelorstudiengänge in naher Zukunft 
o  grundsätzlich breite Bereitschaft teilzunehmen, Terminumfrage kommt 

TOP 09: Social Media 
• Social Media braucht dringend Unterstützung 

TOP 10: Sonstiges 
• Bitte bei Mails aufpassen: 

o Ablegen wenn sie weitergeleitet wurden UND in Mail schreiben wo sie abgelegt 
sind 

TOP 11: EDV 
o Owo-Postfach geht aktuell nicht 
o Team EDV macht Arbeitstag mit offenen Aufgaben 

TOP 12: Verein 
o Vorstand war beim Amtsgericht 

TOP 13: Termine  
• 19.03.25 AK Lehre (15:00 – 16:30 Uhr) 
• 05.05.25 Deadline Einreichung der Wahlvorschläge für die Hochschulwahlen 
• 22.06.25 Athene Preis Deadline 



 

 6 

 

TOP 14: Aufgaben 
• Alle machen sich Gedanken, ob sie Team EDV unterstützen wollen (28.10.) 
• Tommy telefoniert mit Prof Kaßens-Noor wegen Verfügbarkeit von Online-Lehrmitteln 

(2.12) 
• Team EDV macht sich Gedanken ob sie Aufgaben verallgemeinen können (13.01) 
• Selina entsorgt den Drucker (27.01) 
• Lara und Daniel kümmern sich um digitales Protokoll (27.01) 
• Selina (und Emil) kümmern sich um Strategiewochenende (27.01.) 
• Wir machen uns Gedanken, wann wir Prof. Lehmann Papa Bobo mal einladen wollen 

um z.B. über Reakkreditierung zu sprechen (27.01.)nach Strategienachmittag 
• Milena und Jana kümmern sich um eine neue Fachschaftseinführung (27.01.) 

Redeleitung macht sich Gedanken über einen Fototermin (27.01.)  
• David und Daniel kümmern sich um Abholung neuer Fachschaftsklamotten (ggf. mit 

Lastenrad) (27.01.)  
• Jeder macht sich Gedanken für Vorschlage bis zum 28.04 für den Athene Preis 

(03.02) 
• Alle suchen nach Kalendern für 2025 (03.02) 
• In der Sprechstundenliste eintragen (10.02.) 
• Team EDV fragt beim HRZ nach ob ein Account bei Nextcloud gemacht werden kann 

(10.02.) 
• Team SM macht Post wegen Email/ nextcloud (24.02.) 
• AK Lehre stellt Terminumfrage bereit (24.02.) 
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